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ACTA No. 02 
2-2020-424 CONSTRUCCIÓN DE LA BOCATOMA ZAPAYAL 1, DESARENADOR Y 

OBRAS COMPLEMENTARIAS, REHABILITACIÓN DE ZAPAYAL 2, DESARENADOR Y 
OBRAS COMPLEMENTARIAS DEL SISTEMA DE ACUEDUCTO DE LA CABECERA 

MUNICIPAL DE NUQUÍ-CHOCÓ 
 

DATOS GENERALES  

FECHA
: 

JUEVES 05 DE AGOSTO DE 2021  

HORA: De 14:30  a 15:30 horas 

LUGA
R: 

Salón virtual plataforma Teams 
https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3Ameeting_YWFiN2Y2YjQtNGM4Zi00MzQyLWI3MzUtN2MyOTdiZm
YwMDY3%40thread.v2/0?context=%7B%22Tid%22%3A%2259f85572-2867-
4480-b111-fc473309f9b3%22%2C%22Oid%22%3A%227060b445-9b30-4fa5-
a8f6-f6281e93d0dc%22%2C%22MessageId%22%3A%220%22%7D  

ASIST
ENTES
: 

Por el municipio 
YEFER ARLEY GAMBOA PALACIOS – Alcalde municipal 
JHORDYN ALBA MOSQUERA – Secretario de Planeación municipal 
WILINTON MÁRQUEZ – Profesional de Apoyo 
Por el Congreso de la República 
CARLOS RODRIGUEZ – Secretario Vicepresidencia de la Cámara de 
Representantes (invitado por el municipio) 
Por el Ministerio 
NÉSTOR FABIÁN ROMERO BRAGA – Contratista – Subdirección de 
Proyectos MVCT 

  

ORDEN DEL DIA: 

1. Saludo y presentación de los asistentes. 
2. Presentación del estado del proyecto y su situación actual. 
3. Manifestación por parte del municipio sobre el proceso de subsanación 

solicitado y posibles soluciones para evitar la devolución del proyecto. 
4. Definición de compromisos 

 

DESARROLLO: 

Inicia la reunión tomando la palabra Néstor Fabián Romero hace un recuento del 
proyecto y de los compromisos adquiridos. Deja de presente que se convoca a una 
reunión con el señor Alcalde, Secretario de Planeación e ingeniero estructurador del 

https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3Ameeting_YWFiN2Y2YjQtNGM4Zi00MzQyLWI3MzUtN2MyOTdiZmYwMDY3%40thread.v2/0?context=%7B%22Tid%22%3A%2259f85572-2867-4480-b111-fc473309f9b3%22%2C%22Oid%22%3A%227060b445-9b30-4fa5-a8f6-f6281e93d0dc%22%2C%22MessageId%22%3A%220%22%7D
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3Ameeting_YWFiN2Y2YjQtNGM4Zi00MzQyLWI3MzUtN2MyOTdiZmYwMDY3%40thread.v2/0?context=%7B%22Tid%22%3A%2259f85572-2867-4480-b111-fc473309f9b3%22%2C%22Oid%22%3A%227060b445-9b30-4fa5-a8f6-f6281e93d0dc%22%2C%22MessageId%22%3A%220%22%7D
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3Ameeting_YWFiN2Y2YjQtNGM4Zi00MzQyLWI3MzUtN2MyOTdiZmYwMDY3%40thread.v2/0?context=%7B%22Tid%22%3A%2259f85572-2867-4480-b111-fc473309f9b3%22%2C%22Oid%22%3A%227060b445-9b30-4fa5-a8f6-f6281e93d0dc%22%2C%22MessageId%22%3A%220%22%7D
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3Ameeting_YWFiN2Y2YjQtNGM4Zi00MzQyLWI3MzUtN2MyOTdiZmYwMDY3%40thread.v2/0?context=%7B%22Tid%22%3A%2259f85572-2867-4480-b111-fc473309f9b3%22%2C%22Oid%22%3A%227060b445-9b30-4fa5-a8f6-f6281e93d0dc%22%2C%22MessageId%22%3A%220%22%7D
https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3Ameeting_YWFiN2Y2YjQtNGM4Zi00MzQyLWI3MzUtN2MyOTdiZmYwMDY3%40thread.v2/0?context=%7B%22Tid%22%3A%2259f85572-2867-4480-b111-fc473309f9b3%22%2C%22Oid%22%3A%227060b445-9b30-4fa5-a8f6-f6281e93d0dc%22%2C%22MessageId%22%3A%220%22%7D
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proyecto CONSTRUCCIÓN DE LA BOCATOMA ZAPAYAL 1, DESARENADOR Y 
OBRAS COMPLEMENTARIAS, REHABILITACIÓN DE ZAPAYAL 2, 
DESARENADOR Y OBRAS COMPLEMENTARIAS DEL SISTEMA DE 
ACUEDUCTO DE LA CABECERA MUNICIPAL DE NUQUÍ-CHOCÓ con el objeto de 
retomar la Evaluación y revisar los avances de los últimos requerimientos 
planteados. 

El estado de cada proyecto es el siguiente: 

- Con consecutivo 2020ER0113526 el proyecto se radica y entra a revisión 
documental. 

- El proceso de revisión culmina en noviembre de 2020, es asumida la 
evaluación por el ingeniero Carlos Sierra Bertel quien la lidera hasta enero 
2021, celebrando tres (3) mesas de trabajo en la que se plantean 
requerimientos institucionales, técnicos y presupuestales. 

- El proyecto se presenta para ser evaluado y viabilizado por atención de 
emergencias, a la luz de los establecido en los artículos 20 y 21 de la 
resolución 0661 / 2019. 

- A la fecha de la presente mesa, la entidad no ha respondido favorablemente a 
los requerimientos. 

Se pone de presente que la complejidad de las observaciones y requerimientos 
efectuados en la primera fase de evaluación ponen al proyecto en un riesgo de 
devolución, por cuanto el municipio de Nuquí parece reflejar dificultades para asumir 
dichas subsanaciones al proyecto. 

El ingeniero Wilinton Márquez manifiesta que efectivamente ha habido dificultades 
para conseguir la completitud técnica del proyecto y que obedece básicamente a las 
dificultades que presenta el acceso al sitio del proyecto, y que la complejidad de los 
requerimientos implican unos costos elevados que hacen inviable su subsanación. 

 

El señor alcalde manifiesta que esperaba que la viabilización del referido proyecto 
fuera un poco más ágil y corto en el tiempo, pero que ve con preocupación que ya 
ha pasado caso un año desde que se radicó y los avances han sido pocos. Deja de 
presente que la situación social derivada de la ausencia del servicio de acueducto 
por la destrucción de las bocatomas por la avenida y colmatación del sistema 
referida en el acta de gestión de riesgo, se agrava cada día más y que espera con 
optimismo que se solucione pronto. 

El doctor Carlos Rodríguez del Congreso de la Repúblca e invitado a la mesa por 
parte del municipio, pregunta al Ministerio y al municipio sobre las alternativas que 
hay para solucionar las falencias del proyecto, para lo cual se le recuera que el 
mismo, debe subsanar requerimientos en los diseños para lo cual debe ajustarse la 
topografía, el diseño hidráulico, los componentes de geotecnia que garanticen que el 
sistema no colapsará de nuevo, y estructural, ya que los diseños allegados a la 
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fecha no se ajustan a los requerimientos normativos de la resolución 0330 de 2017 
(RAS); además que el proyecto necesita de una validación de sus diseños por una 
instancia competente, ya sea un interventor o quien haga sus veces. 

 

Ante el anterior panorama, se sugiere al señor alcalde que debe acometer por 
cuenta propia o a través de algún mecanismo de vinculación formal, la contratación 
de un equipo profesional que adelante dichos ajustes a los diseños de proyecto; que 
la otra alternativa que existe, es la solicitud de recursos al MVCT para que financie 
una Preinversión que permita obtener un diseño o redimensionamiento integral de 
todo el sistema de acueducto del municipio que le permita identificar las mejores 
alternativas . 

Se concluye la mesa de trabajo, con el compromiso de que durante el presente mes 
de agosto el municipio resolverá si se encuentra en capacidad de adelantar las 
subsanaciones de los requerimientos efectuados o, en caso contrario, manifestar al 
MVCT la decisión que tomará en cuanto al futuro del proyecto. 

Agotado el tema de la reunión, se levanta a las 16:30 horas del día 02 de agosto de 
2021. 

 
 

Elaboró: Néstor Fabián Romero Braga – grupo de Evaluación    

Fecha: 06-08-2021 
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